

## BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis una edición a los obreros.

## Oficinas:

Beato Diego de Cádiz, n.º 6 Talleres, en la misma casa.

# LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

## SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes, Ptas. 1'50  
Provincias, trimestre « 5'00  
Número del día 10 céntimos:  
Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

## PROFANACION

Después de unas páginas dedicadas a los niños, las víctimas más sensibles de la guerra, porque el mundo les guarda el purgatorio de su propia vida; después de ver las encantadoras obras de la arquitectura y de la Naturaleza mezclarse para formar la ciudad de los grandes ensueños:

Brujas, después, en fin, de condolerlos ante la destrucción de esos prodigios del arte humano y divino, que se han convertido en murallones y ruinas bajo el fuego bárbaro de unos cañones que aniquilan, hemos llegado a un dibujo de Matania sobre la ocupación de Aerschot por los alemanes.

Lo primero ha torturado nuestros sentimientos humanos hasta inspirarnos lástima, pena; lo segundo ha lastimado nuestra fe cristiana, hasta producirnos indignación.

Porque si la guerra es el imperio de la barbarie, los bárbaros tienen dioses y creencias que idolatran.

Y cuando un pueblo, contra lo divino y lo humano, comete ciertos actos, no puede desear en la historia sino la repercusión del sonido, que es dulce, consolador, como las damas en los hospitales de sangre, ó estridente como las tropas acuarteladas en la iglesia parroquial de Aerscho.

La guerra, los hechos guerreros, están en armonía con las circunstancias y a veces en contra de los mandatos de la voluntad.

Pero ésta, en un supremo esfuerzo, puede sobreponerse a las circunstancias cuando en el alma existe una fe y en el corazón un sentimiento católico.

Lector: ¿Has visto el grabado?...

Ante los altares en que se veneraba a Cristo; unos caballos descansan de la fatiga de la jornada; bajos su patas, unos lechos de paja parecen como alfombras destinadas a que las bestias no pisen aquellos suelos que devotos besasen.

Uno de ellos, al que un soldado arroja agua para limpiarle, tiene en la boca un ramo de flores artificiales, arrancado, tal vez, del altar en que unas manos de mujer creyente lo colocó, para rendir pleitesía al Ser único.

Y las bestias, que se admiran de cuadro tan hermosa, parecen estar intranquilas, tanto, que no es suficiente para calmarlas el puño amenazador de su guardián.

Los soldados, todos, están cubiertos... Uno, con su pipa de tabaco en la boca, lleva de un lado a otro las guarniciones.

Otro, de espaldas a los altares, bebe en una botella de vino, mientras que con una mano sujeta un haz de paja, y otro, sin duda más tranquilo, se sienta para limpiar con los encajes que el altar cubrieran, sus botas deslustradas.

Esto es una profanación ¿Quiénes son los profanadores?

O los alemanes que tal hicieron en el templo, ó el dibujante que tal impiedad pintó.

Y cuando coléricos pasamos veloz la página impía nos hallamos ante otra, en la cual luchan los beligerantes...

Dios, sin duda, ha querido castigar a los impíos, y los horrores de una tormenta, que a algunas almas llevará el recuerdo del diluvio universal, eatorpece la operación guerrera...

Si sobre el suelo de la iglesia, templo de Dios, el hombre puso alfombras de paja, sobre el suelo de la batalla, templo de la barbarie, Naturaleza colocó alfombras de fango, de mucho fango...

Sólo les salva la plegaria, pletórica de fe, que allá en el hogar entonan unos labios de mujer...

L. LEÓN DONATRE.

## Servicio de la Policía

En San Fernando ha sido detenida la sirvienta de una casa de la calle de Segismundo Moret que hace cuatro ó cinco días sustrajo a los Sres. de D. Matías Carrasco y Ortiz Villajo inquilinos de la finca, varias prendas y alhajas y de cuyo robo dimos cuenta oportunamente.

La detención se debe a gestiones realizadas, por el jefe de Policía D. Agapito Fernández, ingresando en la prevención civil a disposición del señor juez de Instrucción.

La presunta autora se llama Carmen Martos Conca, de 26 años de edad, soltera, con domicilio en la calle de Misericordia número 37.

En la casa de D. Matías Carrasco había dado la citada individuo el nombre de Magdalena García.

Como se sabe los objetos robados son, una cadena chapeada en oro con dije, una moneda alfonsina de oro su valor 25 pesetas, un par de gemelos para puños, también de oro, con perlas en el centro y un reloj de níquel.

Este es un buen servicio prestado por el señor jefe de Vigilancia.

## Cámara Oficial de Comercio

Esta Corporación se reunirá a las nueve de esta noche en sesión extraordinaria para tratar de las Tarifas que han de regir en los Depósitos francos y de otros extremos relacionados con tan interesante asunto.

Al acto pueden concurrir todos los elementos mercantiles de la localidad aunque no hayan recibido especial invitación, al objeto de cambiar impresiones sobre el particular a discusión y que tanto afecta a los intereses comerciales gaditanos.

## De interés local

Cae en nuestras manos un artículo escrito en Málaga por el señor Martínez Ituño, en el que con motivo del proyectado establecimiento de una línea de vapores entre la Argentina y España, por una sociedad que se está formando, y que se pretende navegue bajo la bandera de la República del Plata, dirige una serie de infundados ataques al puerto de Cádiz, preconizando al de Málaga y al cual nadie ha combatido.

Pero hay que tener presente, que el citado artículo está lleno de inexactitudes y de errores, llamándonos la atención que haya podido ser reproducido por el *Diario de la Marina* del mes pasado, porque tales errores y tales inexactitudes, parece mentira que hayan tenido cabida en un periódico profesional en asuntos de navegación.

Dice el articulista, indicando que el puerto de Cádiz ha de ser preferido para punto de llegada de dicha línea, que nuestro puerto «ofrece menos garantía y presenta multitud de inconvenientes para la recalada y para entrar en rada, así como para la estancia de los vapores que allí fondean.»

A esto siguen peregrinas disquisiciones sobre la serie de escollos que hay en la misma bahía, que hacen peligrosísima la entrada en el puerto, y por último, con la afirmación rotunda y terminante de que Cádiz no tiene diques de atraque y

que el fondeadero de los vapores está a una milla de la ciudad.

En orden geográfico se dice lo siguiente:

«Cádiz está fuera del camino del Estrecho de Gibraltar para el Río de la Plata.»

No queremos precisamente hacernos cargo de todas las enormidades de esta naturaleza que tiene el artículo del señor Martínez Ituño, cuya competencia en cuestiones marítimas la ha dejado en el tintero en este trabajo; pero sí debemos lamentar, que pueda ignorarse todavía que el puerto de Cádiz es uno de los mejores balizados del mundo; que la serie de boyas luminosas que marcan su entrada y sus enfilaciones, están a la altura de los conocimientos de un niño, así como que los mayores buques de la Marina mercante tienen un fácil y sencillo atraque a sus muelles, como puede apreciarse todos los días.

Muy justo que el señor Martínez Ituño procure la prosperidad de su ciudad, pero cuando hable de otros puertos entérese mejor de sus condiciones, porque decir lo que ha escrito de Cádiz, es desconocer tanto como la geografía, el hecho de que tengamos hoy uno de los mejores puertos de España en cuanto a calado se refiere, capaz para los buques de mayor tonelaje de todas las naciones, que pueden fácilmente atracar a sus muelles.

Una cosa es la defensa y otra el levantar falsos testimonios a las demás poblaciones.

## ¿Será verdad?

Acogiéndonos a un rumor que circuló anoche por esta capital, hacemos la siguiente información:

Se decía, que el pasado domingo marchó de Cádiz, después de haber cometido un desfalco, el auxiliar del agente ejecutivo de esta Recaudación de Contribuciones.

Se contaba el asunto de la siguiente forma:

El próximo pasado viernes, llegó al citado Arriendo un contribuyente, para hacer efectiva su cuota por contribución.

Como se le presentara un recibo que ya había abonado, lo hizo presente, como probándolo con el que tenía en su poder.

El desfalco estaba descubierto toda vez que había recibos dobles.

El citado auxiliar que se llama Felipe Gil de Harana, para llevar a efecto el desfalco, habiase incautado de un talonario de recibos, y utilizando una estampilla que había mandado hacer, imprimía la firma en los citados documentos.

Uno de los recibos que resulta no ser legítimo, asciende a la suma de 1.800 pesetas.

Hay otro de 900 pesetas que se encuentra en las mismas condiciones.

Hasta ayer lo desfalco se decía que eran 4.000 pesetas.

También se tenía conocimiento de que el citado auxiliar había tomado cantidades adelantadas a varios industriales y no tan solo esto, sino que en algunos establecimientos había adquirido ropas, calzados, etc., etc., quedando en abonar su importe con recibos de la Contribución.

El sello que divide la matriz y el talón, si bien es del Arriendo no se utiliza en estos recibos.

Además, al repetido auxiliar, habíasele entregado 250 pesetas para recoger una letra, cuyo documento no aparece.

El pasado domingo fué visto por un contribuyente en la Estación de Utrera el referido auxiliar a quien acompañaba su esposa, desconociéndose que dirección tomara.

Muchas eran las personas, que se ocupaban anoche de este particular lo cual quiere decir que ha tenido comprobación, sin que nosotros podamos asegurarlo.

A última hora se dijo que la policía había hecho indagaciones para detener al citado sugeto sin poderlo conseguir.

## NOTICIAS VARIAS

### Comisiones

Presidiendo D. Ignacio Lizaur, se reunió ayer la Comisión de Fomento: asistieron los Sres. Camacho, Vargas Bononato, Fernández Copello, Merello, García Noguerol y Sobrino.

Se acordó abrir un concurso entre los carpinteros de la localidad para la confección de 25 pupitres de a dos plazas cada uno, con destino a la Escuela que ha de instalarse en el barrio de San Severiano.

Informar en sentido favorable la petición del señor gobernador civil, como presidente de la Junta de protección a la infancia, pidiendo establecer una Escuela del Ave María, contigua a la barriada obrera de Extramuros.

Despacháronse otros asuntos de trámite.

También se reunieron las Comisiones de Hacienda y Beneficencia, presididas por los Sres. Lacave y Clotet, respectivamente.

La primera continuó el estudio del Presupuesto para el próximo año y la segunda trató, entre otros particulares de menor interés, de la aprobación de cuentas de medicinas a enfermos pobres, facilitadas por farmacéuticos colegiados y no colegiados.

### Navegación

Vapores correos de la Compañía Trasatlántica.

El «León XIII», salió el martes 3 de Río Janeiro para Santos.

El «Legazpi», salió el martes 3 de Habana para Puerto Limón.

El «Alfonso XIII», salió el jueves 5 de Habana para Puerto México.

El «Alfonso XII», legó el domingo 8 a Bilbao.

El «Ciudad de Cádiz», salió el sábado 7 de Tanger para Las Palmas.

El «Claudio López», salió el domingo 8 de Cartagena para Barcelona.

El «Buenos Aires», salió el sábado 7 de New-York para Cádiz.

El «P. de Atrástegui», llegó el domingo 8 a Las Palmas.

### Boda

En la inmediata ciudad de Jerez de la Frontera, ha contraído matrimonio la distinguida señorita Ulpiana Martínez con el conocido comerciante de aquella población don Valentín Bueno.

La boda se celebró en la parroquia de los Cuatro Evangelistas.

Es la desposada hermana de nuestro estimado amigo particular don Abdón Martínez, que se encuentra al frente de la acreditada tienda de Agüera, siendo uno de los industriales más estimados en Cádiz.

Muchas felicidades deseamos a los nuevos esposos.

### Detenidos

En Medina Sidonia sitio conocido por «Caserío del Carbón», fueron detenidos

por la benemérita los individuos Manuel Martínez Lozano y Guillermo López, de 37 y 25 años de edad respectivamente, por negarse á pagar gastos que habían hecho en el citado caserío.

#### De Gobernación

Por el ministerio de la Gobernación, Dirección General de Seguridad, se dispone que don Fulgencio Miñana vigilante de primera clase del Cuerpo de Vigilancia, electo en la provincia de Cádiz, pase á continuar sus servicios á la de Toledo.

Para sustituirle en Cádiz ha sido designado el de igual categoría que servía en Toledo, don Antonio Triviño Palomares.

D. Luis Gallego Maroto vigilante de primera clase que había sido trasladado al Campo de Gibraltar, se ha dispuesto pase á continuar sus servicios á Cádiz.

#### Asilados

En el Hospicio Provincial han ingresado el anciano Bernardino Domínguez Dodero y el joven José Castro Vázquez.

#### Accidentes

En la Casa de Socorro de los Caballeros Hospitalarios, fueron asistidos los siguientes operarios accidentados en el trabajo:

Fernando Dávila Ortega, de contusión de segundo grado y pérdida de la uña del dedo medio de la mano izquierda.

Antonio Baixan Parra, de contusión de segundo grado en la región carpiana derecha.

José Forja Romero, de una herida contusa de tres centímetros de extensión en el dedo medio de la mano izquierda.

José Pedro Rodríguez, de contusión de segundo grado y rozadura en el dedo índice de la mano izquierda.

Eduardo Mateo Bermudez, de una herida contusa de dos centímetros de extensión, en la región superciliar izquierda.

#### Reses sacrificadas

En la Villa de Puerto Real han sido sacrificadas, durante el pasado mes de Octubre las siguientes reses.

De cerda 78, lanares 1, cabrias 8 y vacunas 53.

#### Repartimiento urbano

Para su publicación en el «Boletín Oficial», remite la Alcaldía de Villamartín el repartimiento por Urbana del término de dicho pueblo.

#### Abonaré

Para su entrega al señor coronel jefe del Parque de Artillería de Cádiz, remite el Regimiento de Lanceros de Villaviciosa de guarnición en Jerez, abonaré importante 81 ptas. 50 céntimos, por efectos remitidos.

#### Concurso

Para el día 5 de Diciembre próximo, se anuncia un concurso por este Hospital Militar al objeto de adquirir víveres y artículos de inmediato consumo.

#### Penados

Después de asistir á Consejo de Guerra, han ingresado en esta Cárcel, los penados, Gabriel Gálvez Román, Francisco Carrascosa Garrido, Luis Gallego Ramos é Ignacio Millán Fando.

#### Lesionado

El obrero accidentado en el trabajo Manuel Noya Fernández, fué asistido en la Casa de Socorro del distrito Segismundo Moret, de contusión de segundo grado con hematoma en la rodilla derecha.

#### Demente

En el Manicomio Provincial ingresó el demente don Manuel Martínez de los Angeles.

#### Reclamado

La benemérita detuvo en Algodonales al señor Antonio Barriga Rios, natural de Espera, el cual se hallaba reclamado por el señor Juez de instrucción del distrito de Olvera y otros juzgados por el delito de hurto.

#### Indulto

El Juzgado de instrucción del primer

regimiento de Infantería de Marina, llama á José Vergara Agüera, natural de Alcalá de los Gazules, procesado por falta á concentración, para que en el improrrogable plazo de treinta días si se encuentra residiendo en la Península, Baleares, Canarias ó posesiones de España en Africa, ó de dos meses si reside en el extranjero, para hacerle la notificación de haber sido indultado de la pena que por dicho delito pudiera corresponderle.

#### Encuentro

El señor director del Banco de España se ha encontrado una piel abrigo de señora, en el trayecto de dicho Banco al Gran Teatro.

La tiene en su poder á disposición de su propietaria.

#### Mejoría

Celebramos mucho la mejoría que en la enfermedad que padece, ha experimentado el doctor don Cayetano del Toro.

#### Esponsales

Celebróse ayer ante el señor Provisor, la toma de dichos de la bella señorita Josefa Cárdenas Gatón, hermana del distinguido procurador de este Colegio, don Manuel, con don Serafín García Menada, conocido comerciante de Sevilla.

En breve se celebrará la boda.

A los futuros esposos deseámosle muchas felicidades.

#### Licencias de caza

Se han solicitado de este Gobierno civil los siguientes permisos para usar armas de caza y cazar:

D. José García Pérez y D. Manuel Sánchez Castellano, vecinos de Sanlúcar de Barrameda.

D. Francisco González Fernández, don José Yodre Gómez, D. Eduardo Garesse Ruiz y D. Gumersindo Garesse Valarino, vecinos de la Línea de la Concepción.

D. Pedro Domecq y Rivero, D. Juan Calle Molinillo, D. Tomás Domecq y Rivero, D. José Manuel Domecq y Rivero y D. Pedro Domecq y Núñez de Villaviciencia, marqués de Casa Domecq, de Jerez de la Frontera.

D. Andrés Escobar Guillén y D. Modesto Sillero Araque, de Chiclana de la Frontera.

#### Ocurrencias locales

A las 19, por los guardias municipales Francisco Caballero y José Tocino, fué detenido en la Inspección de Vigilancia, un sujeto, por embriaguez y escándalo é insultar á los guardias.

—A las 21, por el guardia municipal Domingo Simino, lo fué en el Depósito Municipal, otro individuo, por mendigar.

—A las 17 y 45, por el guardia municipal Pedro Torres, lo fué en la Inspección de Vigilancia, un sujeto, por haberle encontrado un revólver cargado, de su propiedad y carecer de licencia para uso de armas.

#### De Hacienda

La Delegación de Hacienda remite para su publicación en el «Boletín Oficial» de la provincia los siguientes edictos:

Dictando providencia de apremio de segundo grado por el Agente Ejecutivo de Arcos, contra contribuyentes que resultan ser de domicilio ignorado; notificando de embargo de fincas, llevado á cabo por el Agente Ejecutivo de San Roque, contra deudores á la Hacienda; otro notificando embargo de fincas hecho por el Agente Ejecutivo del Puerto de Santa María por descubiertos á la Contribución.

#### Un telegrama

Los vigilantes de Cádiz dirigieron ayer al Director del periódico madrileño «El Parlamentario» y Diputado á Cortes, don Luis Antón Olmet, el siguiente:

«Congreso.—Madrid.  
Plantilla vigilantes Cádiz felicitale agradeciendo defensa clase en Parlamento, ruegan siga gestión llevando reforma presupuesto, como escribientes Comisaría. Salúdate.»

#### Sol y Luna

Sale el Sol á las 6'05. Pónese á las 5'47.  
Sale la Luna á las 8'41 m. Pónese á las 2'03 t.

Píldoras y Unguentos de Holloway.—Resfriados, toses, difteria, bronquitis. Estos remedios son infalibles para las enfermedades pectorales, las cuales descuidadas concluyen frecuentemente por convertirse en asma crónica ó en consunción. El Unguento Holloway bien frotado en el pecho ó la espalda se introduce por los poros del cutis, es llevado directamente á los pulmones y una vez allí repele todas las impurezas. Toda la sangre del cuerpo pasa constantemente por los pulmones, circunstancia que explica la razón de que dicho medicamento cuando una vez ha llegado al órgano en cuestión, neutraliza ó expulsa del sistema, pronta, completa y permanentemente toda partícula morbosa. Estas purificaciones verificadas eficazmente por el Unguento y las Píldoras de Holloway y la sangre que ellas limpian circulando por todas las partes del cuerpo hacen que se comunique á estas últimas las influencias benéficas de las mencionadas medicinas.

## Por Telegrafo

Madrid, 9 (varias horas.)

### Política y políticos

A las tres se abre la sesión.

Preside Besada.

Hay escasísima animación.

Los Sres. Barriovero y Cobián formulan ruegos sin interés.

Soriano da cuenta de la llegada á Mallorca de los parientes de los fusilados en Lieja.

Unos van provistos de partidas de defunción y otros fueron testigos de los fusilamientos.

Excita á exigir de una vez las debidas reparaciones.

Ocupase de la detención de Florentino Conde, preguntando qué hay del asunto de que habla el folleto que se le encontró.

Contestale el Sr. Sánchez Guerra.

#### La Soberana

La Reina Victoria está completamente restablecida y abandonó el lecho, pero no salió de sus habitaciones.

#### El Rey

Llegó el Rey, á quien esperaban la Infanta Isabel, el Infante don Alfonso, Dato, Ugarte y autoridades.

Dato despachó seguidamente con el Rey dándole cuenta de las noticias de la guerra, y de la marcha de las negociaciones con las minorías para la rápida aprobación de los presupuestos.

#### La nueva presidencia

Hoy despachó el señor Dato con los periodistas en el nuevo edificio que ocupa la Presidencia del Consejo, en el Paseo de la Castellana.

#### Mejoría

El ministro de la Gobernación señor Sánchez Guerra, ha mejorado. Asistió á su despacho del Ministerio y al Congreso.

## Varias noticias

#### Las lluvias

A causa de las lluvias muchas casas de Alicante están inundadas.

El temporal es grandísimo, haciendo imposible la salida de las embarcaciones.

#### Sumisión

En Tetuán no ocurre novedad, y en Larache se ha presentado el antiguo jilifa que tuvo el Raisuli, con seis moros más, cinco fusiles, dos caballos y una mula.

Anuncian nuevas presentaciones.

## El conflicto europeo

Un despacho oficial de San Petersburgo, dice que en el frente del Este prusiano, los rusos desalojaron á los alemanes de la región de Nrnallen, poderosamente fortificada.

Progresaron hasta Sialupenen en la región de Rominteur Lyck.

Los rusos continúan persiguiendo las retaguardias enemigas en la orilla izquierda del Vístula.

La caballería rusa penetró en el territorio alemán, destruyendo las vías férreas, cerca de la estación de Kloeschen y las carreteras.

En Gracovia los rusos atacaron á la retaguardia austriaca.

En Galitzia los rusos prosiguen la ofensiva.

En los últimos combates del Sam, los rusos cogieron 125 oficiales y 12.000 soldados, ametralladoras y municiones.

Al Sur de Prezemisl los rusos hicieron mil prisioneros.

—Informan de Burdeos que las noticias de la anunciada victoria rusa, han causado general decepción, pues se creía era mayor.

Aunque los austriacos fueron efectivamente rechazados, batiéronse bien y se retiraron en condiciones de poder seguir luchando.

La ciudad de Przemysl sigue resistiendo y mientras no capitule, el avance moscovita será lentísimo.

La campaña de mayor importancia se verifica en la Polonia rusa, donde las tropas del zar ganan terreno y prisioneros.

En Florencia, los aliados siguen contentiendo eficazmente el avance de los alemanes.

Estos atacan con encarnizamiento en los alrededores de Iprés.

En las llanuras de Waterloo, se hacen grandes preparativos para librar una terrible batalla.

## Representante

Necesitamos para la provincia de Cádiz á sueldo y comisión para lámpara eléctrica. Indispensable garantía. Solicitudes: Gold. Mazonero Romanos, 15, Madrid.



**LAS PÍLDORAS** obran casi mágicamente sobre el Hígado, los Intestinos y los Riñones, limpiando el sistema de toda clase de impurezas. Esto lo hacen tan suavemente y á la vez con tanta eficacia, que las funciones son regularizadas sin ningún dolor ni desorden desagradable. Las Píldoras son inapreciables para las mujeres.

## LAS PÍLDORAS Y EL UNGÜENTO DE HOLLOWAY

dan buena salud forzosamente.

**EL UNGÜENTO** tiene asombrosas facultades sanativas y cura rápida y permanentemente Heridas inveteradas, Escoriaciones molestas, Ulceras y toda clase de Erupciones de la piel. Aplicado en combinación con las Píldoras merece completa confianza su acción curativa en los casos más graves, así como en las afecciones de la Garganta y del Pecho.

